

Können Deutschland und Frankreich noch führen in Europa?

zu Gast

DR. HABIL. LANDRY CHARRIER

27. März 2025

19:00 - 20:30 Uhr

Hermann Ehlers Akademie

Gurlittstraße 1-3

24106 Kiel

Anmeldung erforderlich:

<https://www.hermann-ehlers.de/anmeldung-zur-veranstaltung/?vid=17771>

Eintritt frei

Die Geschichte der europäischen Integration zeigt, dass die großen Entscheidungen über die Zukunft der Europäischen Union Führung erfordern. Diese wurde in den meisten Fällen von Deutschland und Frankreich ausgeübt. Doch im Zuge des Krieges gegen die Ukraine wurde von vielen Seiten behauptet, das Gravitationszentrum der EU verschiebe sich nach Osten; Die Zukunft Europas liege nun in den Händen anderer Länder.

Die Diskussionsveranstaltung wird diese These auf den Prüfstand stellen und die Rolle Deutschlands und Frankreichs als Gestaltungskraft der EU hinterfragen. Können die beiden Länder noch Führung? Ist dies angesichts der innenpolitischen Entwicklungen in beiden Ländern noch möglich? Falls nicht, welche Alternativen zeichnen sich ab?

Seit zehn Jahren, nach dem Anschlag auf die Redaktion der Satirezeitschrift "Charlie Hebdo" und einen jüdischen Supermarkt in Paris im Januar 2015, veranstalten die Deutsch-Französische Gesellschaft SH e.V., Sitz Kiel und die Familie Mehdorn Stiftung mit wechselnden Kooperationspartnern jährlich eine Diskussionsveranstaltung zu einem aktuellen Thema, das aus deutscher und französischer Perspektive beleuchtet wird.

Dr. habil. Landry Charrier ist Associate Fellow am Center for Advanced Security, Strategic and Integration Studies (Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn), und Ko-Produzent des Frankreich-Podcasts „Franko-viel“. Im März 2023 hat er die Leitung der traditionsreichen deutsch-französischen Zeitschrift dokdoc übernommen. Charrier ist zudem Absolvent des Collège des Hautes Études de l'Institut diplomatique (Paris).



Die **Hermann Ehlers Akademie** ist eine politische Bildungsstätte in Kiel, die Seminare, Vorträge und Veranstaltungen zu gesellschaftlichen und politischen Themen anbietet. Sie gehört zur Hermann Ehlers Stiftung und verfolgt das Ziel, demokratische Werte und politische Teilhabe zu fördern. www.hermann-ehlers.de



Die **Familie Mehdorn Stiftung zur Förderung der Neurochirurgischen Forschung und der Interkulturellen Kommunikation** hilft durch unbürokratische, schnelle Unterstützung relevanter Forschungs- und Kooperationsvorhaben, damit Enthusiasmus und Engagement Früchte tragen können. Einer der beiden Stiftungszwecke ist die Förderung innovativer Ansätze in den interkulturellen Kontakten zwischen Deutschland und Frankreich. Die Stiftung mit Sitz in Kiel verleiht jedes Jahr Förderpreise für beide Stiftungszwecke. www.mehdorn-stiftung.de



Die **Deutsch-Französische Gesellschaft Schleswig-Holstein e. V., Sitz Kiel** hat es sich zur Aufgabe gemacht, das kulturelle Verständnis, persönliche Kontakte und den Gedankenaustausch zwischen Deutschen und Franzosen im Geiste der Verständigung und der europäischen Zusammenarbeit zu fördern und zu vertiefen. Mit einem abwechslungsreichen Kultur- und Bildungsprogramm möchte die Gesellschaft ein wenig Frankreich nach Schleswig-Holstein bringen. www.dfg-kiel.de



Mit Unterstützung der Regionalen Beraterin des **Deutsch-Französischen Bürgerfonds**